

Synthèse : Groupe 7B OECUMENISME

Cette synthèse est le fruit du travail synodal d'un groupe de paroissiens. Il est à votre disposition pour votre lecture personnelle. Merci de respecter ce qui y est écrit et de ne pas le diffuser.

Décrire la diversité des participants :

Groupe de huit femmes, retraitées, de Voisins, Montigny et Magny les Hameaux, impliquées dans leur paroisse et/ou dans des associations laïques ou chrétiennes (MCR).

Et résumé de la manière dont s'est passée l'expérience synodale vécue :

Les échanges ont été très enrichissants et constructifs, basés sur des expériences d'œcuménisme très différentes en France ou à l'étranger. A retenir des trois réunions qui nous ont rassemblées au mois de janvier, complétées par une 4ème en février, très animée, pour la synthèse :

- Une très bonne écoute dans un contexte de confiance réciproque et de chaleur humaine ;
- Une participation spontanée où chacune d'entre nous a joué le jeu ;
- Un souhait de s'informer pendant la durée de la réflexion, en allant dans des lieux œcuméniques pour vivre avec des chrétiens d'autres confessions, des célébrations pendant la semaine pour l'unité des chrétiens.
- Une volonté d'engager ensemble les actions œcuméniques que nous évoquons dans cette fiche.

Nous nous sommes volontairement limitées à notre thème dans cette synthèse même si nos réflexions ont été parfois au-delà de l'œcuménisme par exemple au sujet des personnes laissées en marge, femmes seules, personnes âgées, minorités, auxquelles nous espérons porter davantage d'attention.

Synthèse expériences que nous souhaitons faire remonter : (Celles aussi que nous voulons renouveler...)

- Les expériences personnelles du groupe :

Contacts avec le protestantisme (luthériens et calvinistes), contacts moins réguliers avec l'orthodoxie. Cela par la famille, proche de communautés protestantes, vie dans un village des Cévennes partagé entre protestants et catholiques, enfants revenus à la foi par une autre confession (protestants), les voyages, les vacances, le milieu professionnel, des expériences de conversion, l'écoute de la radio- fréquence protestante- ou par simple intérêt personnel.

- En paroisse :

Groupes de prière œcuménique, voyages à Lourdes, proximité de foyers interconfessionnels, prière lors de la cérémonie du 11 novembre partagée avec des protestants, différents mouvements : MCR, ACAT, aumônerie à l'hôpital, accueil d'handicapés, portes ouvertes des lieux de culte, participation au GIP78, AJCF (Association judéo-chrétienne de France), exposition Fra Angelico, journée inter-scouts, témoignages des diaconesses de Reuilly au Cénacle, contacts avec la paroisse orthodoxe.

Toutes ces expériences sont à renouveler d'une façon plus régulière

Synthèse des propositions et suggestions : Quelles sont les paroles fortes à communiquer ?

NOUS CONNAITRE CONCRÈTEMENT :

- Nous informer, entre paroisses de confessions différentes, de nos activités structurelles ou temporaires, dans un esprit de partage d'expériences et d'enrichissement mutuel.
- Participer à des mouvements œcuméniques : ACAT, MCR, GIP78
- Proposer des dîners œcuméniques organisés autour des couples interconfessionnels, chacun invitant 2-3-4 couples autour d'eux pour mieux faire connaissance.

NOUS FORMER :

- Renforcer notre propre formation sur la Bible pour aller plus facilement à la rencontre des autres confessions.
- Organiser des cycles de conférences œcuméniques sur ce qui nous rassemble et ce qui nous divise : la prière, le pardon, la Bible, Marie, la messe, la Cène... avec des intervenants formés à ces sujets, pour comprendre ensemble nos différences et leur contexte historique.

PRIER, CÉLÉBRER ET AGIR ENSEMBLE :

- Organiser des groupes de prière œcuménique
- Partir ensemble à des pèlerinages à Lourdes, à Taizé...
- Monter des retraites en commun
- Proposer l'organisation régulière de célébrations communes avec d'autres confessions. Certaines parmi nous proposent que ces célébrations soient organisées en lieu et place des célébrations du dimanche.

COMMUNIQUER/S'INFORMER :

- Pour nous aider, il serait intéressant de revoir nos moyens de communication pour que certains événements (conférences, rencontres œcuméniques...) soient diffusés dans un périmètre élargi aux doyennés voisins.
- Le Lien actuel est très paroissial mais il serait souhaitable de l'élargir également aux doyennés voisins.

Quels sont les appels que nous voulons garder pour notre communauté et qu'il nous semble important de communiquer ?

- "Aimez-vous les uns les autres »: comme Pierre face à Corneille, quitter nos propres convictions, nous accepter tels que nous sommes.
- Nous sommes tous appelés, par ce synode, à changer notre regard les uns sur les autres. Comme le disait Saint Paul, ce qui nous réunit, c'est «un même baptême, un même Christ, une même foi ». Nous sommes tous ensemble, catholiques, protestants et orthodoxes, LE CORPS DU CHRIST.
- Dans un contexte de si grande déchristianisation nous ne pouvons plus rester dans nos divisions, il faut travailler à l'unité, nous pouvons faire plein de choses ensemble ». Il est fondamental d'acter que nous avons besoin les uns des autres. L'amitié nous aide à accepter nos différences.

Impacts de nos réflexions liées à la nouvelle église

- Nous sommes tous très heureux de cette nouvelle église qui va nous réunir. Etant plus spacieuse, elle permettra d'accueillir ceux qui, ne venant que pour des grandes fêtes, se voient quelquefois refoulés à leur arrivée, par manque de place.
- Nous souhaitons profiter de la nouvelle église pour instaurer des célébrations plus larges et plus fréquentes avec les autres confessions chrétiennes.
- Nous suggérons de réfléchir à un centre œcuménique à Saint Pierre du Lac, à l'instar de ce que fut le centre œcuménique d'Elancourt.
- Nous espérons grandir ensemble par l'écoute, la formation et la prière commune. L'enjeu à Saint Joseph sera de respecter les différentes sensibilités.
- Nous voudrions proposer à nos prêtres de célébrer régulièrement la messe (avec ou sans leur équipe liturgique ?) dans des paroisses proches. Cela ouvrira notre regard sur des prêtres ayant à gérer des catholiques de sensibilité différente de la nôtre. Cela nous préparera ainsi à l'œcuménisme.